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Интервью с директором частного учреждения дополнительного 
профессионального образования «Учебный центр Торгово-
промышленной палаты Восточной Сибири» Инной Юрьевной 
Капичниковой 

 
Дергачева Д.С.: Спасибо, что 

выделили время. Нам демонстрировали 
замечательную презентацию про 
инвестиции, экспортную деятельность и 
про деятельность Палаты. Про Байкал 
Nature был сюжет. Это чисто реклама? 

Капичникова И.Ю.: Это не реклама, 
это у нас в Торговой палате делался проект 
«Лидеры ТПП». Каждая ТПП представляла 
свой проект. 

Дергачева Д.С.: Это был внутренний 
конкурс? 

Капичникова И.Ю.: Да, мы победили 
в нем, почему мы его и презентуем. 

Дергачева Д.С.: У меня есть ряд 
интересующих меня вопросов. В прошлом 
году я делала проект по региональному 
инвестиционному стандарту. Меня 
интересует, почему у вас в области 
стандарт внедряли заново, а не 
продолжили то, что делали уже в 2014 году? 
Во-первых, каким образом и как шел 
процесс, и сколько времени потребовалось 
на разработку компонент 
инвестиционного стандарта (их же 5), с 
учетом того, что Иркутск был пилотным 
регионом? 

Капичникова И.Ю.: Этот вопрос 
нужно было в минэконом адресовать. Мы 
же потом подключились к этой работе, но 

реализует это все равно минэк. Они 
методические рекомендации получают. 
Мы в январе прошлого года подключились, 
нам была сверху спущена бумага, что все 
предпринимательские объединения 
должны войти в состав комиссии 
наблюдательного совета. Мы получили 
уже готовые документы. Региональный 
инвестиционный стандарт, когда ТПП к 
этому приступила, уже практически был 
разработан, даже первая версия была 
принята. По факту мы, как объединение, 
имеем контролирующую функцию. В 
первую очередь была инвестиционная 
декларация, готовая уже в декабре. Мы ее 
посмотрели, насколько  инвестиционная 
декларация соответствует запросам, 
которые есть. Мы также делали SWOT 
анализ. Ответственным секретарем 
является представитель Деловой России, 
если не ошибаюсь. Комиссия собиралась 
несколько месяцев назад: договорились с 
электрическими сетями на какое-то 
подключение. На сегодняшний момент мы 
один из регионов, который попал в 
зеленую полосу. У нас был опросник, 
например. 

Дергачева Д.С.: Это который 
направлялся в адрес предпринимателей, 
чтобы они верифицировались? 
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 Капичникова И.Ю.: Да, мы, Деловая 
Россия и РСПП отправляли. Нам надо было 
знать, знакомы ли с инвестиционной 
декларацией, на какую поддержку можно 
рассчитывать и т.п. 

Дергачева Д.С.: Скажите, 
пожалуйста, опросник был идентичным 
для всех регионов? Или же был у вас 
преобразован? 

Капичникова И.Ю.: Это делается не 
министерством, а деловыми кругами. 
Деловая Россия курирует эту деятельность, 
разрабатывали этот опросник. 13 октября в 
Нижнем Новгороде будет первый форум 
региональных инвестиционных 
стандартов. У кого внедрено, у кого не 
внедрено. В Омской области они не 
внедрили. 

Дергачева Д.С.: Да, Дагестан, по-
моему, тоже не с первого раза попали. Их 
отправили на доработку. Скажите, 
пожалуйста, по опроснику была озвучена 
проблема, что не все предприниматели во 
всех регионах охотно соглашались на 
прохождение этого опроса и 
верификацию? Была проблема выполнить 
KPI по количеству требуемых участников?  

Капичникова И.Ю.: Регион работает 
в ручном режиме. Сейчас отчёт посмотрю: 
у нас 72 ответа получено. Это 24%, то есть 
на уровне остальных регионов. 
МедТехСервис - активные ребята. Мы с 
ними даже неформально общаемся. Еще с 
ряда предприятий звонили и спрашивали, 
до какого времени надо пройти опрос. 
Министр у нас молодец в этом плане. Ольга 
Геннадьевна презентовала для инвесторов 
сам механизм, показала, как он работает, 
как им можно пользоваться. Это было до 
тестирования. А потом она попросила 
поучаствовать в опросе. 

Дергачева Д.С.: 24% получается от 
количества разосланных анкет по всем 
инвесторам? 

Капичникова И.Ю.: Наверное, я 
сводку не делаю. 

Дергачева Д.С.: А каким образом 
выбираются предприниматели, которые 
будут отвечать на анкету? 

Капичникова И.Ю.: У нас выборка 
делается не ниже 50 миллионов 
инвестиций.  

Дергачева Д.С.: У меня следующий 
вопрос. Ведется ли какая-то структурная 
работа по информированию 
предпринимателей относительно наличия 
такого механизма? То есть цель по сути 
бесшовного перехода инвесторов? 

Капичникова И.Ю.: Смотря какой 
инвестор. Не факт, что все 
предприниматели будут инвесторами. 
Инвестор может извне прийти, он 
зарубежный может быть. Я так понимаю, 
что основная задача регионального 
инвестиционного стандарта состоит в том, 
у любого инвестора один и тот же путь 
захода. 

Дергачева Д.С.: Да, упрощенный. 
Капичникова И.Ю.: В любом регионе 

есть портал, телефон, контакты, и ты 
можешь посмотреть, пообщаться. Мы на 
этом и настаивали. Например, я 
предприниматель и хочу в Дагестане 
инвестиции сделать. Как найти? Кому 
позвонить? Губернатору позвонить? Сами 
регионы опасаются «инвест-цыган», 
которые просто ходят и рассказывают о 
том, что готовы вложиться. Аферистов 
тоже хватает: землю возьмут и 
перепродадут через третьи руки. 
Региональный инвестиционный стандарт - 
наверное, тот механизм, который должен 
облегчить пути двум структурам. И 
регионы будут понимать, где это и как 
посмотреть. И предприниматели 
ориентироваться. Министр собирала 
инвесторов только внутренних. То есть она 
уже их знает. Это те, которые на 
территорию зашли и работают. Может 
быть, для них это уже и не сильно 
актуальная информация, ведь они уже 
зашли и работают здесь. Но как раз на этой 
учебе региональные министерства 
обучают этому, как презентовать свой 
регион, как о нем рассказать, заявить, что у 
тебя есть какие возможности, что можно 
это делать. Посмотрим, что форум еще 
выдаст. Мы участвуем не первый раз, 
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 просто не выходим в 10-ку, мы на 23-м 
месте.  

Дергачева Д.С.: У меня вопрос, 
участвовал ли губернатор в процессе 
внедрения инвестиционного стандарта, 
кроме подписания инвестиционной 
декларации? 

Капичникова И.Ю.: Он ведет 
инвестиционные советы. 

Дергачева Д.С.: Как часто они 
проходят? 

Капичникова И.Ю.: Как 
необходимость возникает. По-моему раз в 
год они собираются.  

Дергачева Д.С.: По Вашему мнению, 
инвестиционная декларация по сути не 
носит супер обязательный характер? 

Капичникова И.Ю.: Я думаю, что для 
этого декларация и была утверждена. Я не 
знаю, как в других регионах, но у нас 
аппарат губернатора все держит на 
контроле. 

Дергачева Д.С.: Какова роль 
инвестиционных крупных проектов? 
Какова роль крупных компаний в данном 
механизме? 

Капичникова И.Ю.: Вы учитывайте, 
что у нас самая дешевая электроэнергия. 

Из-за этого все к нам и потянулись. У нас 
же раньше был отток населения, а сейчас 
все ринулись к нам, на восток. Надо Вам на 
форум съездить в Нижний Новгород, там 
будет презентация. 

Дергачева Д.С.: А когда он будет? 
Капичникова И.Ю.: 13 октября. 

Первый форум региональных 
инвестиционных стандартов. Там будут 
губернаторы, там будет презентация. 90% 
респондентов положительно оценили 
внедрение стандарта в Белгороде, Брянске, 
Еврейской АО, Костромской и 
Магаданской областях, Москве, Оренбурге, 
Пензе, Адыгее, Карелии, Якутии, Северной 
Осетии, Тыве, Хакасии, Ульяновске, 
Челябинске, Чечне и на Чукотке. 75-90% 
оценили на Алтае и в Иркутской области. 
То есть у нас от 75 до 90% считают, что мы 
стандарт внедрили. Не подтвердили это 
внедрение Амурская, Астраханская, 
Вологодская, Кировская области и 
Забайкальский край. Вот в принципе и все. 

Дергачева Д.С.: Спасибо большое, 
что согласились на разговор. 

Капичникова И.Ю.: Вам спасибо! 
Приезжайте еще. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


